
回答者の年代、性別、居住地区

広報なかつがわ、市ホームページのアンケート結果

（期間：令和4年9月1日～令和5年1月31日）
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「広報なかつがわ」について

27

42

5

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45

すべて読む

必要な箇所だけ読む

ほとんど読まない

どの程度読んでいますか

20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳代 年齢不詳

0 10 20 30 40 50

特集

インフォメーション

市民カレンダー

学ぶ遊ぶ喜ぶ

市内のできごと

市長の公務日記

その他

44

48

35

22

43

12

2

よく読まれる記事は何ですか（複数回答可）

20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳代 年齢不詳

リニア連載

2

10

3

2

0 2 4 6 8 10 12

関心がない

必要とする情報がない

読みづらい

その他

読まない理由

20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳代 年齢不詳

・借家で組に入ってないので配られない

・手元に来ない

2

62

9

0 10 20 30 40 50 60 70

大きい

適当

小さい

文字の大きさ

20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳代 年齢不詳



0 10 20 30 40 50 60

多い

適当

少ない

情報量

20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳代 年齢不詳

11

48

14

16

44

13

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45 50

見やすい

普通

見づらい

レイアウト、デザイン

20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳代 年齢不詳

14

36

22

0 5 10 15 20 25 30 35 40

利用している

見たことはある

見たことがない

電子媒体（市ホームページ）、スマホアプリ

（マチイロ）などでご覧になったことはありますか

20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳代 年齢不詳

7

56

10

0 10 20 30 40 50 60

多い

適当

少ない

ページ数

20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳代 年齢不詳



中津川ホームページについて
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道路沿いに他市にはない店舗の誘致をしてほしい。他の地域からの流入人口につながる。

坂本方面から左折直進を同一にしたことで、渋滞が以前より増えた。

始めて通行しました、快適

自家用車を持ってないので利用してませんが便利になったら良いと思います。

とても良い

便利だが斧戸線を出ればどちらの道路も渋滞がある。

色んな店に造りたい。

「広報なかつがわ」特集の感想

【10月号「今こそ受けよう乳がん検診】

【9月号「前田青邨記念大賞入賞・入選作品」】

【11月号「中津川（ジモト）で働く」】

簡潔で読みやすかった。

検診は、大切と思う

とても文化を大切にして良いと思うから続けた方が良い

２枚の大作で感心した。歴代の大賞作品を見ましたが、やはり大賞作品は何か違いました。

母親が乳がんになると家庭内がいかに大変になるの視点があまり出されていなかったので、受けたいとはならないと思います。

自分も受けなければと思っている。

読まないとわからないので、もう少し視覚的にアピールしたらどうでしょう。

目の保養になり大いに刺激を受けました。文化的欲求が満たされて精神的に非常に満足しました

簡単な青邨のプロフィールくらいほしい。

実物を見てみたいと思いました

出品者の技の巧みさには敬服する。ページ構成はいつも同じようなパターンですね。

どの作品も同等に感じる。なぜ大賞となるのか素人にはわからない。選考過程を詳しく、興味がわく。

よかった！

働く場所があれば良いが今のキャリアを活かせる会社はあるかな？

【12月号「青木斧戸線が開通しました」】

ようやく完成して良かった。

良かったと思います。

12月号特集で開通を知りました。便利になり良かったと思いました。

まだ通っていません

開通してよかった。

ようやく開通したことが嬉しい。何年かかっても諦めずやった事はありがたいです。今後安全面について改善を望みます。信号機
の設置など。

これから、道沿いにお店も沢山できて、どんどん地域が活性化されていくのが楽しみですね。
今は工事中で交通渋滞が激しいので、信号を含めて、移動しやすい街中に、なると有難いです。今は、恵那方面にでるのに、かな
り時間がかかっています。

工期が長くて市民の大事な市道初め道路環境は全く遅れている、高山市を参考に職員は情報取得が全く遅れている。

青木の交差点から青木斧戸に向かう車は少ない。誰が求め要望したのか良くわからないど道路だと思いました。今後、商業施設
が増える様に期待しています。

19号線との交差点の信号の混み具合が尋常で無く19号線の渋滞が酷い。信号の時間をもっと考えて欲しい。19号線が渋滞がし
たら意味がない。早急に考えて欲しい。

工事前後変わらず、青木交差点付近の渋滞が多くなったので、道路を使用しにくくなりました。もう少し何とかならなかったんで
しょうか。

青木交差点から坂本方面に向かうには、新線を使うと1分余計に時間掛かるようになり、大きな予算使っても、意味がなかった。

旧19号線の混雑が解消されると期待しましたが、信号の切り替わり時間の問題か？利用者が少ないと思います。



「広報なかつがわ」で取り上げてほしい内容 回答

各地区の事をもっと詳しく。

今どんなことが市内で行われているのか1地区ごとに出されたらどう
か？

各地域(区)の出来事等を取り上げて頂きたい。

各地区(中津、坂本、落合、阿木、苗木、福岡、付知、加子母、やさか
(坂下、山口、川上)それぞれのアピール記事。

地域で地道に生きている人の生活を丁寧に取材して載せて頂きたい

市民の生の声を拾い上げるような生活密着型の足で稼ぐ取材記事
があると面白い。

小中学校トピックスを紹介するコーナーの設置

各小中学校の様子や行事情報

イベント情報

催し、講座など

求人や賃貸

お得情報

市内の知らない情報を取り入れて欲しいです。

地域の観光資源

市内の文化財を紹介してほしいです。

病児保育所、各地の偉人について紹介（地域理解）

市内の歴史探訪

コロナ情報

大きな公共工事の長期計画

中津川市の僻地の情報

交通手段を乗せて、車がなくても自分で外出する手段を考える機会
を作ってほしい。公民共に掲載してもらえると高齢者は特にわかりや
すい

図書館を一旦中止した同じ市長が、図書館を建設する。止めていた
10年間の損失を、金額で市民に示す特集を取り上げる

市役所の各部又は各課の今年度の目標に対する達成状況と進捗状
況を載せてほしい

アンケート調査結果のフィードバック 調査結果を4月号に掲載します。

「広報なかつがわ」についてのご意見、感想など 回答

毎月楽しみにしています

最近の広報は身近な話題が多く、興味深く、みています。若い方にも
興味を持ってみていただけるよう、デザインもこれからもインパクトの
あるものだといいと思います。

写真も多く見やすくわかりやすいです。

一月号の表紙のうさぎがとても可愛いかったです！我が家にもペッ
トのうさぎがいますが、そろって並んでいる姿に感動しました。

多くの方に読んでもらえるといいですね。

他の市の広報と見劣りはしません。

六斎市広報11月号で知りましたが、第二土曜日なら、先月号か何か
で、早く知らせて欲しい。毎月第一日曜日だと思っているので、予定
しています事が、狂ってしまう。楽しみに毎月しているのに、行けませ
ん。

六斎市の記事には、次回の開催日を毎月掲載していま
す。通常と違う日程の際は、さらに目立つよう工夫してい
きます。

まだ通ったことはないけど、西小の辺りは様変わりしたなー。西小は便利になるな。

青木斧戸線の記事が大きな写真入りでとても分かりやすかったです。

6月号から市内13地区の情報を1ページにまとめたペー
ジを追加する予定です。イベント情報やできごとなどを掲
載し、各地区の魅力が伝わるページとして編集していき
ます。

取材を増やし、市民の声を多く届けていきます。

すべての学校情報を掲載することは難しいですが、大き
な出来事などはトピックスや市内のできごととして掲載し
ています。また、ホームページには各学校のページがあ
り、様子など紹介しているのでぜひご覧ください。

担当部署に情報共有し、充実した紙面作りをしていきま
す。

いただいた意見を参考に、皆さんに興味を持っていただ
ける広報紙になるよう、今後も紙面づくりの研究に努めて
いきます。



大幅なカラー化を望みます。

お役所仕事ではなく、編集者の工夫や遊び心が伝わるような紙面作
りを期待する。

文字をもう少し大きくしてほしいです。表紙に目次をわかりやすく記
載してほしいです。

全体的にあまり詰め込まず、「読む記事」と「見る記事」を分けたらど
うでしょうか？

もっと若者が読めるようにしたら人気が上がるし若者が読んでくれる
よう興味を持つ人が増えると思う

紙面の構成に変化が無い。見てほしい！の気持ちはないようだ

数字を変えるのみの広報誌は税金の無駄使い。

必ず必要な情報､知らせないといけない内容を１面に特集記事にす
る!読まないと大変だ！と意識付けする

次の記事を期待したいと思わない！全く同じ記事ばかりでもう少し
東濃地区市の広報誌を参考に表彰される記事作りに骨身を惜しま
ず日夜努力し、市民に次号を期待する記事作りに励んで欲しい。

他の都市はどうやっているか、等研究も必要ではないでしょうか？良
い事は真似をして欲しい。

８月広報においでん祭の写真がない、おかしい。

中津高で行われたSDGsの取組みから、中津川市ではこんなことを
始めましたといったことがない。情報を伝えるだけでなく、こんなこと
を考えたらどうか？を提示してほしい。

リニアの記事もう少し詳しく。道路の記事で地図で示して下さい。

短歌は要らない

必要の無い情報が多くて、必要な情報が仕入れにくい。どこかの誰
かが何をした的な情報はいらない。

中津川市の特徴は何なのか？、良くわからない。特徴が栗きんとん
発祥地であれば、その事を毎回時報に記載するとかして認知させる
ことが必要と思います。

中津川市ホームページについてのご意見、感想など 回答

良く出来ていると思います。

最近は見やすくなりました。

探索し易いＨＰを、申請書類は押印不要になった時代、全盛期の遺
物であり、書式もWord、一太郎の両方にし市民の立場に立ったソフ
トにすべき、法務局でもネット申請OKワープロも一太郎とWordで
対応されている、もう少し勉強して欲しい。

現在、順次WEB申請の導入に取り組んでおります。
なお、一太郎の書式による紙での申請が必要となった場
合には、対応を検討します。

改修前のレイアウトの方が見やすく、探しやすい。合併直後は各地域
独自のレイアウトで構成されていたものが、すべて統一されてしま
い、見ていて全くわくわくしない。みる気にもならない。つまらない。
他の市町村を参考にしてより見やすくたどり着きやすいホームページ
にしてください。

生活上の課題と担当部署（○○部○○課○○係）とのリンクが明確
になっておらず、検索を諦めることが多い。高齢者向きではない。

ほしい情報になかなか辿りつかない。システムの改修が必要と思う

ほしい情報にたどりつけない

検索しにくい

クリックしてたどり着く場合のクリック数が多すぎる。

大項目が探したい、確認したい表記になっていないので、他市を参
考に見直してほしい。

もう少し大きく。

令和4年度に検索エンジンを変更しました。引き続き検証
を行い、改善に努めます。
また、令和6年度にはトップページのデザインを一部改修
予定です。

今後も、掲載する記事の精査を慎重に行ったり、充実し
た内容となるよう担当課と協議しながら、編集していきま
す。
多くの方が必要とする情報は目立たせるなどして、メリハ
リのある紙面作りをしていきます。

文字のサイズや、色使い、写真や図を効果的に使用する
などして、メリハリのある紙面作りを心掛けています。
毎年掲載する記事でも、少しずつ変化させて、読みやす
く見やすいページになるよう工夫しています。
他自治体の広報紙等を参考に、紙面作りの研究を続けて
いきます。
また、6月号からはカラーページを増やしたり、紙面の一
部デザインをリニューアルする予定です。



新着情報と報道発表の差は何か。新着情報に重要な内容がアップさ
れることが多々ある。いつも疑問

情報の更新が遅いことがある。衣服のゴミの持ち込みについても更
新されていないため市役所に持っていってしまった。

特に坂下地域のイベント情報が酷い。2018年から止まったまま。こ
んなページなら不要だと思います。

古い情報のアーカイブ化

困ったり改善して欲しい行政があれば意見を出したりできる
Twitterのような機能があると良い

新聞折り込みしました。とトップページにあがるようにしてほしい。
（地域の付き合いがなくわからないため）

コロナ感染者の地域がどこが多いとか情報が不足していると思いま
す。

お役所用語が多くて、市民に寄り添ってないと感じる

その他の意見 回答

火災の防災メール場所が、例えば、どこどこ公民館付近では、わかり
ません。もっと細かくわかりやすく、メールして欲しいです。

今のホームページは充実していて、もちろんいいですが、いろんな
SNSでの発信をして、市のアピールができていくといいと思います。

ホームページとSNSを有効に使いながら、市の魅力を発
信していきます。

情報発信を強化させたり、正しい情報をタイムリーに掲載
し、より閲覧しやすいページになるよう、職員研修等を
行っていきます。


